事業利益1800億円目指す

設備投資5000億円 GR・LIに重点

22」を策定した。

基本

昇経

力強化」「経営基盤強ローバルな拡大」「競争戦略は「成長分野でのグ

が

「22年度には経済が

済が大きく後退している ウイルスの影響で世

(30億円)と設定した。 ライフサイエンス 0 |

3千億円(2200億 を薬品、遮熱・遮光素 医薬品、遮熱・遮光素

化」の三つ

の三つ。

成長分野は

定した」とした。

業績目標(国際会計基

解決に貢献する事業群。

問題の

円)に引き上げる。

3年間の設備投資は5

(過去3年間実績

常化することを前提に策

GR事業は地球環境や

リーンイノベーション環境配慮型製品などのグ

連製品などのライフイ

円)、事業利: 見込み2兆1

事業利益180

連材料などで、
風力発電翼用

B用セパレーター、産ー松大投資に充てる。Lー事業を中心とする成

ーション (LI)

(GR)事業と、医療関

益2兆6千億円 準)として22年度売上

1300億 億円 (19年度

オマス由来材料、リ製品は軽量化材料、

リサ

画。うち約5%をGR・ 約4900億円)を計

ロジェクトAP-G20間の新中期経営課題「プーレは20年度から3年

体制を構築する」と強調

| 境・エンジニアリング1 | -| 境・エンジニアリング1 | -

カテーテル、ウエアラブ

心電図測定システム

した。足元は新型コロナ

90億円(100億円)、

続的な成長を可能にする

ポリプラ

\mathbf{X}^{*} :

大限に取り込む。
を向けを含めて拡大するを向けを含めて拡大する

O

P

 \mathbf{E}

X

大を期

ズの変化につ

いと

禍後の社会

と高まる。

横河電機

中

計施策完遂

EX)は減少が予想されの新規設備投資(CAP

100年以上の変革の歴 が0PEXで占められ、 ジネスの受注は85~99%

員や教育などを含め強化
業、技術サービス体制も

| 終年度の20年度の経営施計画「TF2020」最 | 横河電機の奈良寿社長

国での供給体制や営

をかける。特に注力するのはエコカー関連。足元は新型コロナウイル ポリプラスチックスは得意とする車両用途で中国市場の拡大に拍車 エコカ 今後の電気自動車 $\widehat{\overset{P}{H}}$ 関連に力 $\widehat{\mathbf{E}}$

心に展開を強化し、中国電子・電装部品向けを中

を高めていく考え。拡充し、顧客からの信頼

に一定の手応えを感じて一たが、過去2年間の活動

。 一用投資)のニーズは一で にかかわるOPEX(V

一 段運

D持続可能 | させる方針だ。

ーションを一段と加速

the state of the same

ソリューションビジネス

ることを自覚し持続可能と、 ることを自覚し持続可能と、 その中心に当社がいった。 の介在しないオペレーシース・ っかん の介在しないオペレーシース・ の自動化から自律化、人

ジタルトランフォフォー ンへのニーズに応え、デーシート制御ソリューショ

響で業績予想は未定とし

体質改善

0)

成

%果発揮

モビリティが152億円コア営業利益の見通しは

としている。一方、日本キシコも稼働を大幅に落

ナフサクラッ

、ァイヒオ ンや高機能エラストマー ールのαーメチリンニー

減の275億円、ヘルス

が21億円減の1

<u>0</u>5

- 業状態という。ただ、このみられる中国ではフル操いる。需要筋の生産回復が一般にはアル操い。

だったが、4月以降は絞率は19年度は平均90%超

や岩国大竹の一

ペル パウン イとオ

20億円と大幅に増大す

むIFRSベースは12

資は大規模定修なども含

により、20年度の設備投これら新増設ラッシュ

る。

このうち既に意思決

ランダのPP

「タフマー

タ

する。クラッカーの稼働 の稼働は需要見合で調整 機構部品向け、LCPは追い風となる。POMは

向を見ながら逐次体制を他用途を含めた市場の動

・拡充してきた。今後も

策について

- コリティー強化といった ・安全、システムのセキ 設備の生産性向上や環境

テナンスをはじめ、既存

と自信を示し

自律化、人

リングやリモー

頼関係は欧米の同業他社

は強い」

全や生産性・最適化、遠は強い」とし、設備の保

律化に向けたプ

史と実績、お客様との信

PEX分野への投資意欲 業界のお客様を中心にO

の新たな成長を目指す」

との差別化要素となる」

リモー

トエンジニ

イルスの感染拡大の影について「新型コロナ

環状オレフィンコポリマ ェアのPOM、 ルファ 回社はエンプラの世界 スの影響で市場全体が混乱しているものの、 堅調だった日本車の早期復調に向けた材料面の支援にも注力する。 見据え、顧客へのアプローチを強化する。市場の混乱まで中国販売が V) 向けを中心とした需要増や燃料電池車(FCV) の立ち上がりも V)やハイブリッド車(HV)、プラグインハイブリッド車 (LCP) をはじめ ァイド(PPS)、 ポリフェニレン 世界トップシ 液晶ポリ 特に得意とする用途。中5割前後を占めるなど、 国の自動車生産は足元で В また車両用はPOM、 、PPSで販売量の単両用はPOM、P 中 使用量が多く、電装部品PPSはエコカー向けの - れを材料の安定供給など期の回復が見込まれ、こ 政府が拡大に重点を置く で支援する。 特に注力するのは中国 コロナ禍による混

柱に、グローバルに事業 後を占める最大の市場。 を展開する。中国は同社 にとって売上高の5割前 ビリテ を が期待される。 が期待される。 大するうえで大きな支援調なことは、同用途を拡 日本車 1 倍增 国販売が順

もエコカーでの電装化は

な赤字を計上した。その

ナスを想定している。

製造拠点が停止中で、 現状では米国とインド 響が長期間響く見通

機能材料

ネK オケムH

電材向け溶剤堅調

る1・3BG(ブチレン)と化粧品原料に用いられ

通しだ。

需要回復が相当遅れる見

記録。今後もテレワーク高純度溶剤は増収増益を

50%低下させたなかで、

 \dot{o}

X F

·需要回

復

|に伴い、再び成長も

再び成長軌道を

期に他の製品が売上高を

いている。今年

, 3 月

取り戻すとみる。

基礎化

営業利益で20~

ほんの100年前、スマートフォン・

AIの存在が当たり前になる世の中を

1%のひらめきと99%の努力である

デンカがめざすのは、世界に存在を示せるスペシャリティであること。多様化する時代のニーズにこたえ、環境と共生する特熱可能な社会の実現に向けて。

私たちは化学の力で新たな価値を創造し続け、

エジソンは言った。天才とは、

誰が想像しただろうか

Denka

学品は国内需要を

業損失450億円と大幅 マン危機後の8年度は営

る187億円

相当のマイ

向けを主力とするPB

む。減収減益だが、リー 北1450億円を見込 益は2045億円減の1

は減益幅の約半分に当たマイナス40億円。20年度

自動車分野の需要減の影Pコンパウンドを中心に

の心影に

誘導品の在庫圧縮などを一果が試される。

米が試される。シンガポ|20年度は積極投資の成|

の牽引役となりそうだ。 適しにくいが、収益強化 激変で垂直立ち上げは見

収益強化

ストコロナの社会変化を

必要不可欠な案

件に重点化する方針

基盤素材はは各拠点で

億円と予想した。売上収比374億円減の350

売上収

与える影響は、

19

年度は

赤字とした。

モビリティは主力の

画を練る構え

2億円減の115億円

終消費を見極めながら

機応変に各拠点の生産計

きる体制が整っているか

が注目される。

でも一定の収益を確保で

転入りする。需要動向の内に相次ぎ完工し商業運

コロナ禍が営業損益に

O 億

ジングが4億円

、基盤素材は20が4億円減の10

性もあり、地域ごとの見れが一時的な現象の可能

操業を落とす構え。設備り、必要なら80~70%に

見極めながら臨地域ごとの最的な現象の可能

改造などを通じ、

低稼働

プロプレン増強などが年

クル」、

市原の

高純度

に 意刊。 桟) りと)) を 定している投資額は約4

残り約200億

円が新規投資案件となる

未来のできるを、

Denkaの化学で。

内容を厳選しつつポ

第4四半期だけでモビリ

Sを任意適用)を前年度

国際財務報告基準IF

ア営業利益

(今年度から

億円、

ド&パッケ

井化学は20年度のコ

三井化学今期営業益半減も

備の再建をタイで行

ンジニアリングプラスチ 織改 事業の位置づけは変わら は厳しいが、エアバッグの影響で足元の事業環境 ロナウイルスの感染拡大 とエンプラは技術の優位 は決算説明会で「新型コ 稼働する。楢原誠慈社長 21年9~10月に新工場を いが、エアバ 今後も最重要

売上高を現状の420億 正で発足させたモビリ 430億円から25年度 リューション本部の

億円へ引き上げる計画近傍に700億~800 バッグ基布とエ

油 楢原誠慈社長

故により焼失した生産設 業所で18年9月の火災事

と強調した。 横想で25年度近傍に同社が大を加速させる。長期が大を加速させる。長期が一大を加速させる。長期が一大を加速させる。長期が一大が大きが、 を改め、 ナイロン66原糸は敦賀事せる。エアバッグ基布用

販売・プロダクトアウ ョンを提供するビジネス の視点で編成された組織 題を解決するソリュー 顧客や社会の課 従来の素材 糸メー

だ。 現状十 を将来3割に高める計画 数%の世界シェア

る。新型コロナの影響を

だ。エア

東洋紡は4月1日付の

東レ

3

年経営課題

5%)、ROA約7%

売上収益を1兆円

83

業用炭素繊維、

逆浸透膜

上げ創出を狙う。

発費は2200億円を計上に倉出を狙う。研究開

行し、撤退・縮小も選択出を目指す。低成長・低

うち50%をGR、

肢とする。

長期経営ビジョン

O 億円)

に高める。

事業は医療の充実

M&A・アライアンスは などの増産投資を行う。

日覺昭廣社長

によりグループ全体で中は「三つの基本政略推進

O

機能化成品9

は繊維760億円 業利益目標の部門別内訳 業利益目票)、 (約7%)を掲げた。 東

68

と健康長寿、

公衆衛生(

献する製品群。普及促進、人の

人の安全に貢

紙おむつ

会見した日覺昭廣社長

長期に創出する価値を最

00億円(580億円)

用不織布、

、スポーツ素材、宮織布、バリアフリー

家

炭素繊維複合材料240

庭用浄水器、素材、スポー

人工腎臓、

将来にわたり持

は

東洋紡 5年後 8億円事業に

ッグメーカーに供

レンドに入っている。

科価格の下落もプラス要レンドに入っている。原

因になる」とした。

19年度の連結決算は売

を25億円減の65億円に改当初予想比213億円減

営業益微

を予想

今デ

常化すると想定

|の工場を傘下に収めた。 19年にドイツのエアバッも基布工場を持つほか、 グ基布大手UTT社を買 ドイツとメキシコ 独PHP社

四つのマーケット領域ごを推進・拡大するために

ソリューション本部はエの一つであるモビリティとの組織に再編した。そ バッグ基布とエンプラ

収計 画 り、うち15%程度を同本へ高める目標を掲げてお 部で上げる方針 全体の売上高を5千億円

働させたい考えだ。ここでは工事が遅れている

稼る

どの需要は堅調で、19年のパッケージフィルムな19年

度の決算から分かるよう

に当社は力強い増益のト

サ市況の下落の影響で、 経済の停滞と原油・ナフ ロナ感染拡大に伴う世界 KHネオケムは新型コ

| グリコー

ル)も個人消費

こうしたなか、

電子材

は半導

系デバイスの特需が想定の急速な普及によるIT

20年12月期の業績予想を

だ生産活動の再開やロッの落ち込みにより需要の

持しており、唯一気料用の高純度溶剤は

調を維

されるため、当分は堅調

をキープしそうだ。

だ生産活動の再開やロ

万修正した。売上高を

生産拠点を保有。 が20%出資する基布用で 、タイ、中国、 ッグ基布は日 東洋紡一 米国に ップ 給する。 エアバ 存工場で基布を生産し でつくる原糸を同国の エンプラはポリアミド

り込む。 として拡大する需要を取属代替の軽量化材料など やPBTなどをラインア し、自動車部品の 金

が5%増の228億円

っと

この前提として冷凍機

機能性材料のアジア需要油原料や化粧品原料など

回復が7月以降にずれ

溶剤や可塑剤原料

3396億円、

3396億円、営業利益上高が前年度比1%増の

くらいの営業利益は上げ 因となるが、200億円の減益要 た20年度業績予想に言及 自動車の需要が半 「新型コロナの影響で 未定とし 減す や火災事故の影響を受けた。世界的な自動車減産

べた。「コロナ禍の中でられるとみている」と述 したが、液晶ディスーバッグ基布などが 液晶ディ

ジー バー繊維、診断薬用酵 ガFETフィルム、スー PETフィルム、スーレイ偏光板向け超複屈 は10月以降と見通した。 などの基礎化学品の回復 の在庫消化が長期化する

修正した。前提として至当初計画から60億円下す

型コロナ禍が7~9月

、徐々に収束に向かした。前提として新した。前提として新

連製品の販売に影響が出

った車両電動化関

しかし新型コロナ収

車両電動化関連製

考慮し、

営業利益予想は

ミナやアセチ

ブラッ

イルス感染拡大の影響を

させる。テーマ例として 「製品・技術の開発、ビジネスモデル構築を加速 で製品・技術の開発、ビジネスモデル構築を加速 つの事業領域形成が期待で推進する。20年代に できる大型テーマを複数 の「FTプロジェクト に実行する。 設備投資と別枠で戦略的 新事業創出は全社横断 20年代に一 億円、生産プロセス革新 円、固定費削減で350 円、固定費削減で1千億 横断の「NTCプロジェ 25%をLIに充てる。 取り組み、3年間累計でクト」でコストダウンに で150億円) 1500億円のコスト 競争力強化はグル 億 削

見据え、

産業の潮流の変

マルチ

ションカンパニーが継承門はマルチプルプロダク

ガス化学はFGPから引 月3日に開始した。三菱

て合格し営業運転に入っ

杉山孝久(すぎやま・

問に就く。

き取る電力を国内工場に

今夏に営業運転を始 2号機は試運転中

める予 ぐ た。 の1号機の営業運転を4

所管を変更し、各製造部 マートSBUにそれぞれ ルム事業はダイセルのス

の相馬港4号埠頭に建設

号機が昨年12月に発電を 備2基で構成される。

電気事業法が定め

プ人事を決めた。

松尾時付で社長に

就任するトッ

杉山孝久顧問が6月26日

AGCの執行役員だった

日本カーバイド工業は

日本カーバイド

目主検査にすべ

した福島天然ガス発電所

コーティングの機能フィリに、ダイセルバリュー

G P

福島県新地町

資する福島ガス発電 (F

三菱ガス化学が9%出

出力55万またのコンバイ

(LNG) を燃料とする

発電所は液化天然ガス

ンドサイクル方式発電設

三菱ガス化出資会社

イセルのセイフティSB

一の自動車関連事業はダ

また、ダイセルポリマ

営業運転をスタート 福島天然ガス発電所

強化につなげる。供給し、コスト競争力の

香川県出身、

60 歳。

新社長に杉山氏

員

16年上席執行役員。

2030」も策定した。

O R A Y

I S I

現場力強化も図る。 的かつ健全な成長の実 価値化、営業や生産の。事業の高度化・高付し、営業の高度化・高付 した「東レグループ 長を実現するための統 針とする。

に向けてキャッシュフ

た。20年代に 営を行 宮を行い、3年間累計で||一を一層意識した事業運|

上のフ

ン」に示す四つの世界像

(13年度比4倍)、L I 上収益約1兆8千億円 の数値目標としてGR売

ステナビリティ・ビジョ

化する体制にシ

置きマ

|置きマーケットイ|から市場や顧客に 技術・製品べ 業体制に移行り -ンを強 主眼を ケテ · | ティング。 | つダイセルバリューコ

セルミライズ(承継会社 3社の販売部門はダイ

品の販売は再び高い成長 販売減などが響いた。 先行投資の増加、CRの 今期9%増見込み MMAコア営業益

益を確保する計画だ。売したが、3年ぶりの増

拡大するとみる。

0億円となる見通し。

MMA部門のコア営業

ドへ上昇することを前提 上昇し、下期に1800

上収益は6%減の247

ら1500がへと徐々に 上期に1ヶ1400がかったと徐々に

車減産で車部品に使うクロロプレンゴム(CR)、 車載用リチウムイオン電 池の材料となる球状アル 降は正 ラスに寄与する。 薬「アビガン」の原料を 5月に開始したこともプ 軌道に戻るとみる。新型 される抗インフルエンザ コロナの治療効果が期待

三菱ケミHD

M M A 部門

期に7億円となり、20年少が続き、19年10~12月

CH法は、

主原料アセト

MMAの製法の一つA

ンの価格上昇でコスト競

の山脇一公上席執行

テクノUMGはJSR

325億円をピークに減 利益は18年7~9月期の

とした。

減、7・7%減となっ 比べそれぞれ7・8% た。将来の成長に向けた 08億円、営業利益は381年度の売上高は38 16億円だった。 ともに 営業利益は3 型コロナの影響による需に 億円になると見込む。新年度比9%増の260 初計画より99億円下方修 要減を考慮し、予想を当 ィングスは、 の20年度コア営業利益が 三菱ケミカルホー

樹脂3 ダイセル 新社に統合 ケットイン強化

ポリマーは製造部門もダーム)に統合し、ダイセル

が、下期が200億円に

もありの億円にとどまる

ループはACH法でもM

野勇人社長は退任し、J

SR) 入社。

11年執

上期が新型コロナの影響失に転落した。20年度は

う。 三菱ケミカルHDグ

任する人事を決めた。平が6月17日付で社長に就

大学大学院工学研究 かずまさ)氏

86年関西

日本合成ゴム(現J

イセルのマルチプルプロ

どの事業を展開するグル ット(SBU)こよる事付で戦略的ビジネスユニ 日付で設立する の所管変更など再編を行 「ダイセルミライ フ3社の販売を7月1 ダイセルは4月1日 イセルは樹脂関連な | 争力強化を追求する。 (SBU) 同時に一部事業 による事 従来の 新会社 子、セルロス系接着剤、 やコーティング受託を行能フィルムの製造・販売 樹脂や土木・建築用材 ・販売するダイセルポリ インケム②樹脂コンパウ ンドや押出シー 販売するダイセルファ 、セルロイド、アセテー会回の対象企業は①水 トプラスチックなどの 家庭用品などを製造 ③包装フィルム・機 トを製造 となる。 を行 ストなど生産性向上を追 となる。ダイセルバリュ移管することで消滅会社 パニーの傘下で品質やコ プルプロダクションカン 門がダイセルの製造子 ダクションカンパニーに 社として存続し、 門がダイセルの製造子会ーコーティングは製造部

がら、持続的で健全な成

18年に発表

スモデルの変革を進めな

化を的確に捉えてビジネ

統合し、

開発強化へ新組織

研究開発関連の機構改革 JSRは6月17日付で ォマティクス推進室、イにマテリアルズ・インフ ・デジタル変革センタ RDテクノロジ 同センター 大学協創拠点CURIE する。また、イノベーテ同名の組織と機能を移管 日市研究センターにある オマティクス推進室は四 を設置する。 ズ開発室、 マテリアルズ・インフ JSR・東京

J S R の積極活 ョンにより技術領域を拡 とのオープンイノベー 能と組織を移管する。 ある先端材料研究所の機 の積極活用、社内・社外保有技術の深耕やAI 新規事業創出など 市研究センター 、社内·社外

ィブマテリアルズ開発室 <u>産</u>29%、 力各9%。 発電所に持ち込み、各社 料のLNGを調達して新 油資源開発33%、 三菱ガス化学と北海道電 FGPの出資比率は石 リング方式で独自に燃 大阪ガス20%、 出資5社はト

が電力を燃料持ち込み量 | | 大学工学部合成 | 本、担当: 年3月日本カーバ 入社。16年執行役員、20卒、旭硝子(現AGC) 群馬県出身、 1成化学科 82年千葉

歳

ES

コスト競争力を発揮し業 績改善につなげる。 強みのある新エチレン法 MAを生産するが、 より 続する。

社長にJSR山脇氏 テクノUMG

山脇一公(やまわき・

SRの常務執行役員を継